

EL AVISADOR.

SEMENARIO CATÓLICO.

SE PUBLICA
TODOS LOS JUEVES.

SE SUSCRIBE EN LA CALLE COMEDIAS, NÚM. 13.
DONDE SE DIRIGIRÁ TODA LA CORRESPONDENCIA
á nombre del Administrador.

PRECIO DE SUSCRICION.
En la capital, 2 reales al mes; y fuera de ella
6 reales anticipados el trimestre.

LA IGLESIA CATÓLICA.

Constituidos, por una parte, el criterio de las ciencias, el criterio de los afectos y el criterio de las acciones; constituidos, por otra, en la sociedad la autoridad política, y en la familia la autoridad doméstica, era necesario constituir otra autoridad sobre todas las humanas, órgano infalible de todos los dogmas, depositaria augusta de todos los criterios, que fuera á un mismo tiempo santa y santificante, que fuera la palabra de Dios encarnada en el mundo, la luz de Dios reverberando en todos los horizontes, la caridad divina inflamando todas las almas; que atesorara en altísimo y escondido tabernáculo para derramarlos por la tierra, los infinitos tesoros de las gracias del cielo; que fuera refrigerio de los hombres fatigados, refugio de los hombres pecadores, fuente de aguas vivas para los que tienen sed, pan de vida para los que tienen hambre, sabiduría para los ignorantes, para los extraviados camino; que estuviera llena de advertencias y de lecciones para los poderosos, y para los pobres llena de amor y de misericordias; una autoridad puesta en tan grande altura, que pudiera hablar á todos con imperio, y sobre roca tan firme que no pudiera ser contrastada por las alteradas ondas de este mar sin reposo; una autoridad fundada directamente por Dios, y que no estuviera sujeta á los vaivenes de las cosas humanas; que fuera á un tiempo misma nueva y siempre antigua, duración y progreso, y á quien asistiera Dios con particular asistencia.

Esa autoridad altísima, infalible, fundada para la eternidad, y en quien se complace Dios eternamente, es la Santa Iglesia Católica, apostólica, romana, cuerpo místico del Señor, esposa dichosa del Verbo, que enseña al mundo lo que aprende de boca del Espíritu Santo; que puesta como en una region media entre la tierra y el cielo, cambia plegarias por dones, y ofrece perpétuamente al Padre, por la salvacion del mundo, la sangre preciosísima del Hijo en sacrificio perpétuo y en perfectísimo holocausto.

Como quiera que Dios hace todas las cosas acabadas y perfectas, no era propio de su infinita sabiduría dar la verdad al mundo, y entrando despues en su eterno reposo, dejarla expuesta á las injurias del tiempo, vano asiento de las disputas del hombre. Por esta razon ideó eternamente su Iglesia que resplandeció en el mundo en la plenitud de los tiempos, hermosísima y perfectísima, con aquella alta perfeccion y soberana hermosura que tuvo siempre en el entendimiento divino. Desde entonces ella es, para los que navegamos por este mar del mundo que hierve en tempestades, faro luminoso colocado en escollo eminente. Ella sabe lo que nos salva y nos pierde; nuestro primer origen y nuestro último fin; en qué consiste la salvacion, y en qué la condenacion del hombre; y ella sola lo sabe; ella gobierna las almas, y ella sola las gobierna; ella ilumina los entendimientos, y ella sola los ilumina; ella endereza la voluntad, y ella sola la endereza; ella purifica y enciende los afectos, y ella sola los enciende y purifica; ella mueve los corazones, y solo los mueve con la gracia del Espíritu Santo. En ella no cabe ni pecado, ni error, ni flaqueza; su túnica no tiene mancha; para ella las tribulaciones son triunfos, los huracanes y las brisas la llevan el puerto.

Todo en ella es espiritual, sobrenatural y milagroso; es espiritual, porque su gobierno es de las inteligencias, y porque las armas con que se defiende y con que mata son espirituales; es sobre natural, porque todo lo ordena á un fin sobrenatural, y porque tiene por oficio ser santa y santificar sobrenaturalmente á los hombres; es milagrosa porque todos los grandes misterios se ordenan á su milagrosa institucion, y porque su existencia, su duracion y sus conquistas son un milagro perpétuo. El Padre envía al Hijo á la

tierra, el Hijo envía sus apóstoles al mundo y el Espíritu Santo asiste á estos apóstoles; de esta manera, en la plenitud con o en el principio de los tiempos, en la institucion de la Iglesia como en la creacion universal, intervienen á la vez el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo. Doce pescadores pronuncian las palabras que suenan misteriosamente en sus oídos, y luego al punto es turbada la tierra; un fuego desusado arde en las venas del mundo. Un torbellino saca de quicio á las naciones, arrebatá á las gentes, trastorna los imperios, confunde las razas. El género humano suda sangre bajo la presión divina; y de toda esa sangre, y de toda esa confusion de razas, de naciones y de gentes, y de esos torbellinos impetuosos, y de ese fuego que circula por todas las venas de la tierra, el mundo sale radiante y renovado, puesto á los piés de nuestro Señor Jesucristo.

Esa mística ciudad de Dios tiene puertas que miran á todas partes, para significar el universal llamamiento: *Unam omnium Rempublicam agnosimus mundum*, dice Tertuliano. Para ella no hay bárbaros ni griegos, judíos ni gentiles. En ella caben el scita y romano, el persa y el macedonio, los que acuden del Oriente y del Occidente, los que vienen de la banda del Septentrion y de las partes del Mediodia. Suyo es el santo ministerio de la enseñanza y de la doctrina, suyo el imperio universal y el universal sacerdocio; tiene por ciudadanos á reyes y emperadores; sus héroes son los Mártires y los Santos. Su invencible milicia se compone de aquellos varones fortísimo, que vencieron en sí todos los apetitos de la carne y sus locas concupiscencias. El mismo Dios preside invisiblemente en sus austeros senados y en sus santísimos Concilios. Cuando sus Pontífices hablen á la tierra, su palabra infalible ha sido escrita ya por el mismo Dios en el cielo.

Esa Iglesia puesta en el mundo sin fundamentos humanos despues de haberle sacado de un abismo de corrupcion, la sacó de la noche de la barbarie. Ella ha concluido siempre los combates Señor; y habiendo sido en todas atribulada, ha salido en todas vencedora. Los herejes niegan su doctrina, y triunfa de los herejes; todas las pasiones humanas se rebelan contra su imperio, y triunfa de todas las pasiones humanas. El paganismo pelea con ella su último combate, y rinda á sus piés el paganismo. Emperadores y reyes la persiguen, y la ferocidad de sus verdugos es vencida por la constancia de sus mártires. Pelea solo por su santa libertad, y el mundo le dá el imperio.

Bajo este imperio fecundísimo han florecido las ciencias, se han purificado las costumbres, se han perfeccionado las leyes, y han crecido con rica y espontánea vejetacion todas las grandes instituciones domésticas, políticas y sociales. Ella no ha tenido anatemas sino para los impios, para los pueblos rebeldes, y para los reyes tiranos. Ha defendido la libertad, contra los príncipes y gobiernos que aspiraron á convertir la autoridad en tiranía; y la autoridad, contra los pueblos que aspiraron á una emancipacion absoluta; y contra todos, los derechos de Dios y la inviolabilidad de sus santos mandamientos. No hay verdad que la Iglesia no haya proclamado, ni error á que no haya dicho anatemas. La libertad, en la verdad, ha sido para ella santa, y en el error, como él mismo, abominable, á sus ojos el error nace sin derechos y vive sin derechos, y por esa razon ha ido á buscarle y á perseguirle, y á extirparle en lo más recondito del entendimiento humano.

J. D. C.

VARAPALOS.

ICRASÍSIMA IGNORANCIA!

Entre perversa intencion y crasísima ignorancia,

queriendo ser caritativos para con el prójimo, optamos por lo último; sin que por esto, afirmemos ó neguemos que pueda ser lo primero.

Llega á nuestras manos el número 204 del periódico libre-pensador que con el título *Las Dominicales del libre-pensamiento*, vé la luz pública en Madrid.

El tal periódico; y en el número dicho, publica un escrito cuyo epigrafe es: *Método*. Epigrafe por cierto, que nos hizo detener y leer el mencionado escrito.

Lo leimos, y sin asombro ni sorpresa vimos que *Las Dominicales*, cual es en este periódico costumbre, habla de la religion, de esa libre-pensadora manera que caracteriza al semanario en cuestion.

No hemos de hacer alto en todo cuanto dice el periódico *Las Dominicales*. Solo algo será objeto de nuestra atencion. Y con esto tendrán bastante nuestros lectores; para poder apreciar el escrito *Método*.

Dice:

“No, no cabe reconciliación posible entre ninguna de las religiones conocidas y la razón humana.”

Si el *sapientísimo* libre-pensador autor del escrito *Método*, no fuese tan *sábio*; á buen seguro que no soltaria tamaño desatino, por no emplear otra frase más propia, pero acaso *demasiado* dura.

Tenemos la evidencia de que el autor del escrito en cuestion no ha sabido lo que se ha dicho. Sin perjuicio de lo que digamos más abajo, vamos á probar que estamos en lo cierto al afirmar, como lo hemos hecho, que el articulista no sabe lo que ha dicho.

Mas de una vez hemos leído en el periódico que nos ocupa, y aun bajo la *autoridad* del mismo autor del escrito *Método*, que el libre-pensamiento era una religion.

Nunca lo admitimos (por que no es admisible que la irreligion fuese una religion), pero así lo afirmaba y sostenia el que ahora dice que, no hay posible reconciliacion entre NINGUNA DE LAS RELIGIONES CONOCIDAS y la razon humana.

De lo que deducimos, en buena lógica, que siendo el libre-pensamiento una religion, y una religion conocida, (según el articulista) está reñida y sin posible reconciliacion con la razon humana. No desconocera el libre-pensador autor del escrito *Método*, que lo que se hace con el todo se hace con las partes.

Sin embargo conste que no estamos conformes con él. Para nosotros, y creemos estar en lo firme, no hay más que una religion; Católica, apostólica, romana, Las demás son... *cualquier cosa*, aun cuando tengan algo bueno, pues es harto sabido, que no todo es malo de una manera absoluta.

Y ésta única religion no está, ni estar puede, reñir con la razon, sino que....

Más todo se andará.

Despues dice el mismo periódico:

“Hay que decidirse por la fé que es madre de todas las religiones, ó por la ciencia, hija de la razon.”

Ante estas palabras, y las que más arriba hemos copiado solo se nos ocurre decir que la más grosera ignorancia se une al más ilimitado orgullo. El articulista libre pensador no puede digerir en su mollera las verdades de nuestra religion, y no halla más cómodo que afirmar que la religion está reñida con la razon, y con la madre de esta, la ciencia.

Sin duda que el articulista libre-pensador ignora que, como muy bien dice Fechtlerleben: «La luz se ha hecho para todos los ojos, pero no todos los ojos se han hecho para la luz.»

El autor del escrito *Método* con su nulísima autoridad podrá afirmar cuanto quiera y como quiera; nosotros, en cuanto nos dirigimos á él;

solo le RETAMOS á que pruebe sus afirmaciones.

E interin esto hace, que no lo hará, le diremos con Hettinger. "El mismo que ha dicho: „La ciencia y el poder vienen á ser una misma cosa.„ Bacon de Verulam, ha dicho también que una ciencia á medias aleja de Dios, mientras que la verdadera ciencia conduce á El. «Es cierto, y la experiencia plenamente lo comprueba; que ligeras adquisiciones en filosofía conducen; de ordinario, al ateísmo, mientras que los grandes acopios en ella llevan á la religión» verdad confirmada una vez más por Nicbuhr en lo que á la historia se refiere. Y J. R. Meyer, descubridor de la mecánica del calor, dice: "Desde lo más íntimo de mi corazón proclamo este principio: la verdadera filosofía no debe ni puede ser otra cosa más que la propedéutica de la religión cristiana.„ La frase de Bacon tiene adecuada aplicación á la raza actual de semisabios; más numerosa de lo que se cree.„

Y vaya otro trocito del mismo Hettinger:

«La propia razón natural es una participación de la luz divina.

«Por eso la razón conduce á la verdad, y la verdad, nos lleva á Dios; porque Dios es la verdad misma, la fuente y el principio de toda verdad. (San Juan, VI, 14): «Yo soy la senda, la verdad y la vida; nosotros hemos visto su gloria, gloria del Hijo único del Padre, lleno de gracia y de verdad.„ Por consecuencia, el ateísmo solo es posible para un espíritu vacío de pensamientos y esencialmente frívolo, Conocido Dios, es también conocido el principio de toda vida moral y social; el orden moral ha encontrado en él su punto de partida y su fin, la sólida base en que descansa sin que pueda ser quebrantado. El hombre reconoce á Dios y confiesa su existencia, su inteligencia y su corazón, su razón y su voluntad están determinados y regulados por un principio divino: hé aquí la esencia, el fondo, la sustancia de toda religión.

«Esto nos dá á entender que la religión es la última palabra de la ciencia: sin ella todos los conocimientos se detienen en la mitad de su carrera; sin ella el hombre, según una notable expresión de la Sagrada Escritura (Prov. XII, 13) no es verdadero hombre, no es completo, no es el hombre en toda su perfección.„

Y de igual modo que yerra el articulista libre-pensador en lo tratado, yerra en lo tocante á la fé. Mejor que errar, creemos que *finje* no conocerla.

No puede el hombre vivir sin la fé. El articulista en cuestion la posee, y si nos dice que nó, le diremos, con muy justísima razón, que comercia con los lectores de *Las Dominicales*, á quienes dá lectura y expone *doctrinas* que no cree.

Séneca, señor articulista libre-pensador, dice "La vida individual y social, la justicia, la instrucción y la moral están subordinadas á la fé, pues por la fé adquiere el hombre la certeza sobre la mayor parte de las cosas.„

Teodoreto, señor libre-pensador, dice: "no podemos llegar al saber sin haber creído ántes; pues la FE ES EL FUNDAMENTO DE TODO SABER.„

Ciceron: "La fé constituye el fondo de todas las cuestiones relativas á la distinción de lo mío y lo tuyo.„

Interminable tarea sería el seguir enumerando lo que sábios de verdad dicen. Creemos baste lo expuesto.

Y por otra parte que el articulista termina así su escrito: "Discutir con un *inconvencible* por razón de oficio y por interés de nómina, ¿sería cuerdo?"

No, no señor; y de aquí el que nosotros no discutamos con usted; porque es *inconvencible* por razón de ser periodista libre-pensador, y por interés de la suscripción que abonan los que, con conocimiento ó sin él; (y estos son los más) se llaman y dicen libre-pensadores.

Nosotros después de exhibir á ustedes los libre-pensadores, sólo nos queda RETARLOS á que prueben sus acusaciones en contra del catolicismo.

Cosa que hemos hecho muchas, muchísimas veces, y que ustedes muy... *prudencialmente* hánse callado.

Mollera libre-pensadora se necesita tener para no ver, el porque de ese *prudencial* silencio.

A. J. Baldó.

LOS MANDAMIENTOS DE LA HUMANIDAD.

Muy finchado y muy tieso Anselmo Arenas, después de haber despotricado, como han visto nuestros lectores en números precedentes, contra

el dogma católico que no entiende, y contra la moral católica que no practica, pregunta así:

«¿Cree mejor el colega esa moral acomodaticia (la católica), que cambia con los lugares y los tiempos—esta es la repetición de un embuste que ya hemos desecho—que la formulada en los mandamientos de la Humanidad de una manera positiva y casi matemática?»

¡Ahí está el hombre con sus mandamientos de la Humanidad!

El no cree ni cumple los mandamientos de la divinidad, porque son atentatorios á su independencia y soberanía absoluta; pero en tratándose de los de la humanidad, ¡oh! entonces ya es otra cosa, entonces ninguno más dócil que nuestro jitanillo.

Es claro, los mandamientos de la Humanidad son los mandamientos de cada uno para su uso particular; es decir, reduciéndolos á una fórmula científica, á una ecusación, equivalen á esta: Yo=Yo.

Convertida esta fórmula y trasladando el segundo miembro de la ecuación al sitio del primero y viceversa, nos dá esta otra Yo=Yo.

Poniendo ahora fórmulas equivalentes, para lo cual autorizan todos los matemáticos, nos encontramos con estas, que son la expresión de los mandamientos areniscos, á saber:

Yo>No yo, No yo<yo, que traducidas al lenguaje vulgar, significa: yo sobre todo; todo debajo de mí; todo por y para mí; yo antes que todo; yo en todo, etc., etc.

No dirá el Sr. Anselmo que estamos con él poco galantes ni que somos mezquinas. El solo se atreve á decir que la moral universal se halla formulada en los mandamientos de la humanidad de una manera casi matemática; nosotras hemos quitado el *casi*, que se encuentra avergonzado de la poca osadía del profesor, y hemos dado la fórmula matemática más exacta que puede pedirse.

¿Habrá ahora quien dude de la razón con que prefiere Arenas la moral universal á la católica? ¿Cabe comparación entre ambas?

Para la mejor inteligencia de lo dicho, vamos á copiar aquí algunos de los mandamientos de la Humanidad, que enseñó á D. Anselmo el Sr. Salmerón, cuando aquel era aspirante á teniente de cabo furriel y cursaba además en la central.

Dice así el segundo mandamiento: «Debes—y no pagas—conocer, amar y santificar la naturaleza el espíritu, la humanidad sobre todo individuo natural, espiritual y humano.»

Arenas no conoce la naturaleza; estamos de ello seguras; pero amarla y santificarla ¡vaya si la entiende!

Amala con todo su corazón y la santifica con todas sus acciones, porque todas son hijas de la naturaleza, de la madre naturaleza; por eso es él tan naturalote y tan á la buena de—íbamos á decir de Dios, pero no—natura.

Demos un salto y pasemos al undécimo de los mandamientos de la humanidad, cuya letra dice así: «Debes conocer y cultivar en tí la belleza, como la semejanza á Dios en los seres limitados y en tí mismo.»

¿Qué les parece á nuestros lectores? ¿Cumplirá Arenas este mandamiento? De seguro que unánimes responden que no y mil veces no.

Esa es simplemente una burla del autor de tales mandamientos para con los feos. Porque eso de decir á un hombre tan feo como Arenas "conoce tu belleza," es lo mismo que reirse en sus propias barbas tratándole con mayor sarcasmo que el que suele usar él con los lectores del *condenado mandiles*.

No queremos copiar más, porque bastan para muestras los dos trascritos; sólo advertiremos que los mandamientos de la humanidad son veinte y tres, encerrados todos en la fórmula Yo=Yo

POR CUMPLIR... UNA PROMESA.

CARTA 26.ª

Vamos á continuar *burilando* ó escribiendo acerca del lenguaje masónico. Ahora bien; espero que tú no has de venir con lo que se me presentó uno. ¿Sabes con qué fin? pues con la siguiente pregunta: ¿También hablan los masones? Verdad que fué en son de broma, pero ni aun así me gustó; puesto que hasta los asnos tienen su particular lenguaje, ¿por qué no tenerlo los *haches*...?

Sigo, pues, mi tarea.

Nosotros, los *profanos*, cuando dirigimos la palabra á alguien, decimos: «tengo el honor», pues bien, los masones dicen: "yo tengo el favor de dirigiros la palabra.„ Sin duda que esto debe ser uno de los muchos progresos y adelantos científicos de que somos deudores á la luz masónica. ¡Somos muy poco agradecidos los *profanos*!

¡Fuego! ¡fuego! No te asustes, mi querido amigo, pues fuego no es fuego sino el acto de *trincarse al colete* el vino, los *haches*. . . en sus *furrias*.

Un mandil con sutiángulo, te ofrezco si sabes á qué llaman los masones *grabar una columna*. ¡Vaya que no lo sabes! ¿Verdad? Pues te lo diré, *grabar una columna* es *burilar* ó escribir una carta en estilo de Rosa Cruz.

¿Nó has visto que los masones, después del *mo-te* que se toman en la lógia, ponen un número? Si lo habrás visto. Pues bien, aquellos son los *grados* que en la *marca* ó escala masónicas han alcanzado el *enmandilado firmante*. La masonería, en su comienzo, no tenía más que tres grados; pero después háse introducido grandes reformas. Así los reformadores franceses aumentaron cuatro grados; el escocismo, que es el corriente en España, treinta; el misraismo, ochenta y siete; el meuphismo, noventa y cuatro.; ¡Eche V. grados!

¡Viva la democracia!

Granadas. En las lógias se llaman así á unos bolos de madera tallada, con la corteza entera, abierta que están colocadas sobre las columnas en que se ven las letras J. y B. ¿Hay muchos bolos en las lógias? Esto sólo es una inofensiva pregunta.

Para poner *notes* se pintan solos los del *mandil*. Ya ceo haberlo dicho, mas no le hace. Para los masones, al hijo de un masón presentado en una lógia para su adopción, se le llama, ¡agárrate, que van bestialidades!, se le llama, *lewton*, *luweton*, *luweto*, *lobezno*, y hasta *lobaton*; ¡Qué bárbaros y qué nombres dan á sus hijos! ¡Sinó sabrán que de tal padre, tal hijo! ¡Si ignorarán que el burro pequeño es burrillo por ser hijo de burros!

Luces. Otra *estupidéz*. A las luces en el taller masónico, se le llaman *estrellas*, y en cambio, llaman *luces* á los tres primeros oficiales de las lógias, cuando es muy posible que éstos no sean luces bajo ningún supuesto, á no ser que estén *alumbrados* después de *disparar los cañones* en las *comilonas*.

A lo mejor estarás hablando con una ó más personas á quein crearás y serán cuerdas, mas de pronto sufrirá un cambio tu opinión, te figurarás estar entre locos. Suponte que estás hablando con dos personas, en un día hermoso, sin nube alguna en el horizonte, y, á pesar de esto, oyes decir, *llueve*. No, no está loco (sinó es locura el ser masón) el que tal *llueve* suelto, es que cumple con una ridiculéz masónica.

¿Y qué quieren decir los masones con que *llueve*? te preguntarás, y paso á decírtelo. *Llover* se de coronación, ó contenerse porque escucha un *profano* cosas que solo deben saber los *hermanos de los tres puntos*.

A unas *mojigangas* que hacen los masones al entrar en el templo, y que al hacerlas parecen unos *santibanquis*, se conoce entre los *haches*. . . por *marcha*. Señores *hijos de la viuda*: saltar, marchar casi como las cabras, entiendo que no es *marchar*. Señores del *mandil*: ¿á qué tanto disparatar?

¿Qué entiendes tú, mi querido amigo, por *materiales*? ¿Crees que así se deben llamar los *majares*? Desde luego que nó. Pues bien, no lo digas; se pueden incomodar los del *mandil*, y, ¡quién sabe lo que ocurrir puede! Ellos, los masones, si que son *materiales*, como también lo son, al menos para mí, los adoquines, ladrillos y. . . ¡valla que las comparaciones siempre son odiosas!

A los saltos de que antes hablé, llaman los masones *pasos misteriosos*. ¡Valiente misterio! ¿Qué entenderán por misterio los de *los tres puntos*? ¡Cualquiera es capaz de entenderlo!

También tienen *pasos perdidos*. Llámase *sala de pasos perdidos* á la habitación que preceda al *átrio del Templo*. ¡Pasos perdidos! se explica, ¿caso hacen algo *ganado* los *haches*. . .? ¡Perdidos! ¡perdidos! . . . los pasos y no otra cosa ¿eh?

De buena gana te hablaría de la *pedra bruta*, pero hablando de *brutos* hemos de hablar de los masones, y, aun cuando sin razón, pueden incomodarse.

¿Sabes lo que entienden los masones por discurso? ¿No? Pues te lo diré. Un discurso pronunciado por un *hermano*, es, en lenguaje *mandilifero*, una *pieza de arquitectura*. Es asimismo *pieza de arquitectura* todo documento masónico. Creo que mejor que por este nombre, debieran conocer los masones sus discursos ó sus documentos por *piezas de*. . . ¡detente pluma!

¿A que no sabes con qué te estoy escribiendo estas líneas? Con una pluma, dirás, y tienes razón; pero eso es en persona, digo en castellano hablando, y yo te pregunto en lenguaje masón. ¿Nó lo sabes? Pues mira con un *pincel*, pues así se llama la pluma en el *triangular* mundo.

Los masones hacen muchas *planchas*, ya sea

hablando en mason, ya en profano El mason porque todo documento de la *lógia simbólica* se llama así, y *profanamente* porque los masones no dan *pie con bolo*.

Ni al papel respetan los *haches*. . . , y eso que les sirven para que ellos *burilen* ó escriben sus *ridiculeces*. Al papel le llaman *plancha de trazar*. !No están ellos malos trazados!

Radiar es enviar á *apaseo* á un *hermano* ó á una *lógia*. ¡Lástima que no se me encargase á mi este trabajo! Si así fuese, no quedaba ni una *lógia* ni un mason á quien no *radiase*.

¡Cuánto tiran los *haches*. . . ! Ellos *tiran baterías* que es aplaudir unas visitas y *tiran brindis* que es celebrar ¡quien sabe! ¡cualquier *ton-tada simbólica*!

Creo, mi querido amigo, que con lo expuesto te bastará para tener una idea de como hablan los *hermanos de los tres puntos*.

Contestando á cierta indicación que se me ha hecho, no se por quien, te diré á ti, que es á quien en este asunto me dirijo, que no escribo contra persona alguna. Las personas para mi son dignas del mayor respeto. He escrito, escribo y escribiré, con la ayuda de Dios, contra la masonería, por que he probado que es una asociación enemiga de Dios y de su Iglesia, y . . . aun me queda que decir más

Así pues, ningun masón tiene derecho á enfadarse conmigo, que solo soy espositor fiel de las *ridículas ceremonias perversas doctrinas* de la asociación á que pertenece. Enfadase contra la masonería. Ni más ni menos.

Hasta la próxima. A. B.

SECCION LOCAL

Hemos recibido una nueva remesa de la *Fé de erratas* del nuevo diccionario, escrita por D. Antonio Valbuena (Miguel de Escalada) que tanta aceptación ha tenido entre el público ilustrado.

También recibimos nuevos ejemplares de la *Historia del corazón*, bellissimo idilio escrito por el mismo autor, siendo el precio de los primeros 10 reales para los suscritores al AVISADOR y 2 reales los segundos; para los no suscritores 12 y 2 respectivamente.

Ha muerto, á penas nacida, *La Justicia*. Y no crea Landa que es una alusion, no; ha muerto *La Justicia* periódico federal. Sentimos las causas que obligan á su director á cesar tan pronto en la publicación del periódico.

Esto ya no se puede sufrir.

Hemos callado y casi nunca nos hemos quejado de la malísima gestion en el ramo de correos. Se nos han extraviado multitud de numeros de nuestro Semanario que no llegan á manos de los suscritores; se han perdido infinidad de libros que enviamos á nuestros amigos y por añadidura ahora han dado en la gracia de abrirnos las cartas, volviéndonlas á cerrar despues para entregarlas.

Conservamos los sobres para acreditarlo donde convenga, y si el Sr. Administrador de Correos quiere verlos, pronto estamos á presentarlos.

En vista del semejante desbarajuste rogamos á nuestros amigos que quieran libros tengan la bondad de indicarnos persona á quien los hayamos de entregar.

◀ Solemne sobre toda ponderacion ha estado la novena de la Concepción Inmaculada, que terminó el domingo último.

Para que nada faltara en tan esplendorosos cultos, tuvimos el gusto de oír en la noche de la Santísima Virgen al tenor Sr. Beltrami que cantó admirablemente el Ave María de Gounod.

La Iglesia, verdadera perla artística, estaba deslumbradora, causando la admiracion de propios y extraños, que no podian menos de aplaudir el buen gusto y piedad de la Archicofradía de Hijas de Maria, á cuyo cuidado están el decorado y gastos de novena.

Esperábamos que los serenos volviesen á saludar á La Santísima Virgen desde la fiesta de su Concepcion Purísima.

Nos hemos llevado chasco.

¡Por Dios Santo! que no se suprime por largo tiempo el saludo nacional *Ave María Purísima*.

Con el título de *La Reforma Juridica* ha empezado á ver la luz en Barcelona una revista cu-

yo primer número hemos recibido. Se propone impulsar, como su título indica, todas aquellas reformas que en el terreno jurídico viene reclamando el público. Dice no pertenecer á escuela alguna determinada y que admitirá en sus columnas cuantos trabajos, sea cual fuere su color científico, se le dirijan conducentes al objeto de la publicación.

Agradecemos por nuestra parte el saludo que dirige á la prensa y deseamos á la nueva revista larga y próspera vida.

Con un atento B. L. M. recibimos del Director general del Instituto geográfico y estadístico una circular, en que se nos ruega nuestra cooperación al buen resultado del censo que tendrá lugar en toda España el dia 31 de este mes, último dia del año.

Correspondiendo á los deseos de aquel centro, cuyo director D. Carlos Ibañez tiene fama europea, recomendamos á nuestros suscritores el mayor cuidado y diligencia en llenar las cédulas que han de recibir de la junta municipal del censo.

No cuesta gran trabajo y basta fijarse bien en cada una de las casillas para evitar cualquiera duda que pudiera sobrevenir.

Los masones y libre-pensadores se pasan de listos. Apenas se anunció que se iban á formar nuevos padrones del censo de población, cuando salieron pitando *Las Dominicales*, para que cuidaran sus embaucados y poco avisados lectores de inscribirse como siervos de satanáas.

Lo mismo hizo la Res. . . Log. . . *Regeneracion* al O. . . de Cádiz enviando una plancha á todos los masones esparcidos por la superficie de la nación española (*¿no mandaria otra á los recogidos en los infiernos?*) para que se declararan tales masones é hicieran que el número de enmendados apareciese multiplicado.

Ahora resulta que en las cédulas de inscripción falta la casilla que debiera estar destinada á la profesión de fé. . . masónica.

¡Valientes mamelucos están los masones!

VARIEDADES.

A LA VIRGEN INMACULADA

Cortar me puede el hado
La tela de vivir sin que me ampare;
Mas, aunque el cielo airado,
Maria, el dolor doblare,
Olvideme de mí si te olvidare.

A tí solo me ofrezco;
A tí consagro cuanto yo alcanzare.
Sin tí nada merezco;
Y mientras yo durare,
Olvideme de mí si te olvidare.

Viviré si esta gloria conservare;
La libertad rehuyo:
Nací para ser tuyo,
Y mientras respirare,
Olvideme de mí si te olvidare.

El alma te presento;
Y si el furioso mar la contrastare,
Diré con sufrimiento
Mientras más me tocare:
Olvideme de mí si te olvidare.

(Fray Luis de Leon).

CHARADA

Si á *cuarta* le añades
La *i*, nombrarás,
poniendo la *tercia*,
un fiero animal
y siendo *tres cuatro*,
Calixta, no estás
del todo bonita,
perfecta y cabal.

En barcos y puertos
oír se podrá
la *cuarta* y *segunda*,
palabra de mar.

En *dos* con la *cuarta*
un jugo verás,
sacado de un árbol
que no hay por acá.

La *cuarta* y *primera*
existe en ciudad,
lugares y aldeas
y en mil partes más;

también *primay dos*
allí se hallará.

El *todo* ha tenido
gran celebridad.

Un librito se ofrece al que nos remita la solución en verso; pero que los versos no sean tan malos como los de esta charada, escritos por la Baronesa, la cual no ha nacido para meterse en estos dibujos.

SECCION RELIGIOSA.

15 Jueves.—Santos Valeriano, Celiano y Urbicio. Sta. Cristina.

16 Viernes.—Santos Eusebio, Valentin y Agricola. Santa Adelaida y Albina. *Tempora*.—*Aguno*.—(I. P.)

17 Sabado.—Santos Lázaro y Franco de Sena. Santos Vivina y Olimpiada. *Tempora*.—*Agudo*.—Ordenes.—(I. P.)

18 Domingo IV de Adviento.—Nuestra Señora de la Esperanza.—Santos Augencio y Graciano.—Santas Judit. (I. P.)

19 Lunes.—Santos Timoteo y Dario.—Santa Fausta y Maura.

20 Martes.—Santos Macario, Zenón, Teófilo y Domingo de Silos.—Santa Oria.

21 Miércoles.—Santos Tomás, Apostol, Glicerio y Temístocles.

El viernes, al toque de Oraciones, dará principio en la Parroquia de la Purísima Concepcion, la novena de las *Jornadas* de la Santísima Virgen.

Los jóvenes de San Luis Gonzaga tomarán parte en los cantos y música pastoril.

El sábado pueden lucrarse las indulgencias de la *Adoracion Reparatriz* en la Ermita de la Soledad.

El Domingo predicará en la Santa Iglesia Catedral, el Sr. Magistral de la misma.

En el mismo dia, á las 11, funcion de Minería en la Iglesia de nuestra Sta. Ana.

El ejercicio de la tarde á las cuatro.

EL NON PLUS ULTRA

DE LOS REGALOS

para los lectores de *El Avisador*

LA PURISIMA CONCEPCION.

EN CUERPO ENTERO

del célebre pintor M. PAUL KIESSLING académico y profesor de la de Bellas Artes de Berlin.

Tan grande ha sido el favor dispensado por el público á nuestra oleografía LA INMACULADA en medio cuerpo, parte del cuadro de M. Kiessling, y tal nuestra gratitud, que no hemos dejado de trabajar hasta conseguir hacer nuestra *toda la obra* de ese célebre pintor. Nuestros desvelos y los cuantiosos sacrificios pecuniaros que todo ello nos ha impuesto, quedan, con largueza, recompensados al poder ofrecer á nuestros constantes favorecedores, entera, la hermosa obra de M. Kiessling, por la que obtuvo la medalla de oro en la Exposición de Dresde de 1884.

Si bellezas encerraba LA INMACULADA en medio cuerpo, bellezas más encierra la de cuerpo entero que hoy ofrecemos. En aquella se admiraba una parte de la imagen, y en ésta se admira toda ella y todo lo que la rodea. El que haya adquirido la de medio cuerpo no puede prescindir de la que hoy damos, porque ésta es el complemento de aquélla, y juntas caben perfectamente dentro de una misma casa y aun dentro de una misma habitación. Mide esta oleografía 10½ centímetros de alto por 62 de ancho.

CONDICIONES.—Para adquirir esta magnífica oleografía dirigirse á La *Reja de Oro*, Hernan-Cortés, 10, presentando este anuncio, la faja ó recibo de suscripción. Precio para los suscritores de este semanario, 5 pesetas.

CORDONERIA Y PASAMANERIA

DE CANDIDO RUFETE.

Soledad 20, Badajoz.

Se fabrican flecos, borlas, agremanes, alzaparaños y todo lo concerniente al ramo de tapicería.

Especialidad en adornos para vestidos y abrigos de señoras.

Se hace toda clase de obra de Iglesia y artículos para militares.

ANUNCIOS.



CASIMIRO BARAINCA
CIRUJANO DENTISTA DEL COLEGIO DE MADRID

CONSULTA PERMANENTE

y gratis todos los días menos los festivos.

Colocación de dientes y dentaduras artificiales que sirven para hablar y masticar perfectamente.

Se garantizan por su belleza y duración.

Especialista en la curación de las enfermedades de la boca por crónicas que sean.

Limpieza de dentaduras, empastes y extracción de dientes, muelas y raigones sin ninguna clase de riesgo.

Se vende elixir, polvos, opiatas y jabones dentríficos, y cepillos caontahona para la limpieza y conservación de la boca.

GRANADO, 15, PRINCIPAL.

El Darwinismo en solfa.—Obra de instrucción y recreo, elegantemente impresa en Madrid por los Sres. Viuda é hijos de Aguado.

Se vende al módico precio de 6 reales en la Administración de EL AVISADOR, y en la librería de Uceda Hermanos.

A los señores sacerdotes que lo deseen se les envía franco de porte, siempre que se comprometan á decir una misa por la intención de la autora.

LABORATORIO FARMACEUTICO
DE
DON PEDRO SORIANO.

57, SAN JUAN 57.

Frente á la Iglesia de la Concepción (Gabrieles).

!!El mejor y más eficaz remedio contra las tercianas, cuartanas y demás fiebres intermitentes!!—El autor se tan prodigioso medicamento para curar todas las afecciones del estómago, á la vez de las maravillosas píldoras febrífugas contra tercianas y cuartanas.

Estas píldoras, de las cuales una sola caja basta para curar radicalmente toda clase de intermitentes en la inmensa mayoría de los casos, están causando la admiración de cuantos las toman por sus felices resultados. Es el específico más seguro de todos los descubiertos hasta hoy y de una gran facilidad para tomarlo. Tiene además la virtud de reparar prontamente las fuerzas perdidas y ser un energético resolutorio de las inflamaciones del bazo.

Único depósito en Badajoz, farmacia y laboratorio químico de D. Pedro Soriano calle San Juan 57.

Denticina infalible.—La denticina de Soriano es la maravilla de los niños; con su uso á tiempo es muy difícil que perezcan éstos por graves que se encuentren. Extensas instrucciones acompañan al medicamento para que las madres puedan aplicarlo con suma facilidad.

Farmacia, calle de San Juan, 57.

El tesoro del estómago.—La especialidad que tenemos el honor de anunciar al público bajo este nombre, es la forma más enérgica al par que inocente, para combatir todas las afecciones del estómago sean ó no dolorosas; las dispepsias gastralgias, acedias, vómitos, malas digestiones mal gusto de boca, etc., etc. ceden como por encanto á la benéfica acción de nuestro remedio.

Extensas instrucciones acompañan al medicamento.

Licor de brea.—Preparado á toda concentración con el alquitran superior de Noruega, por un médio especial de Soriano, y ya muy conocido por sus positivos y grandiosos resultados; frasco 1 peseta 75 céntimos.

SE VENDE

la casa que fué del Sr. Ayela, sita en lo barriada de la estación del ferro-carril y una de las mejores que hay en dicho punto, pues además de sus muchas y bien acondicionadas habitaciones, tiene dos buenos locales para graneros y otros usos, con entradas independientes: tiene tambien patio y corral con puerta falsa.

La persona que desee adquirirla, puede entenderse con el Procurador D. Ricardo Corchero.

Se vende

á voluntad de su dueño, dos casas, una en la plaza de San Andrés, núm. 3, y otra en la calle de Moraleja, núm. 27; darán razon Gobernador, núm. 7, principal.

FARMACIA Y DROGERIA.

DE

Don Ricardo Camacho.

10, PLAZA DE SAN JUAN, 10.

En estos establecimientos, muy conocidos del público por su antigüedad, encontrarán los señores Farmacéuticos, cuanto les es necesario para el surtido de sus boticas, así como todos los productos para fotografía, tintorería, fabricación de jabones, y pinturas por nuevas que sean.

Específicos nacionales y extranjeros *garantizamos* su legitimidad, siendo depositarios exclusivos de todos los conocidos, aguas minerales, baños de mar, archena, aceite, capsulas, cigarro para aspirar brea, callicidas á 6 reales frasco, esencias, granulos dosimétricos, emulsiones, inyecciones, jarabes, licores, perlas, pastillas de marmolejo, píldoras de Richard contra calenturas por rebeldes que sean, peptonas, polvos contra los padecimientos del estómago, pomadas, Rob. sinapismos, tinturas de árnica Suiza, vinos medicinales y agua Lemery para teñir el cabello de negro ó rubio 8 y 16 reales frasco.

Surtido completo de brageros, suspensorios, jeringas, biberones, cuenta-gotas, pulverizadores, lápices, sulfato de cobre y anfijaqueca; aparatos para lavar la nariz, gásgenos, etc.

Pinturas en polvo y preparadas para pintar (todos los colores por delicados que sean), hacemos un descuento de 5 á 20 por 100 sobre los precios de cualquier casa que á este ramo se dedique, garantizando su buena clase. Barnices ingleses, brochas, pinceles, panes de oro y plata, inciensos, purpurinas, esponjas, potasa y sosa cáustica, azufre, cementos romanos, porlant, etc., etc.

NUEVA MAQUINA AMERICANA

para lavar la ropa sistema Richard, Schneider, de París.

Esta máquina que lava en una hora, con solo media libra de jabon, 25 camisas, 70 servilletas ó 3 pares de sábanas, ó 100 pares de calcetines, está llamada á ser adoptada por todas las familias amantes del orden, en las cuales es la economía el principal principio. Precio de la máquina puesta á domicilio, 40 pesetas.

Además de esta los hay de mayores proporciones para hospitales, hospicios y administraciones, á precios bastante módicos.

Para los pedidos y prospectos dirigirse á su representante, Depositario general en esta provincia D. Ventura Rodríguez Alés, Villafranca de los Barros.

Se desean Agentes depositarios para este negocio en todos los despachos de esta provincia.

UTIL SOBREMNERA ES EL PRECIOSO librito titulado *Officia votiva per annum*, del cual se han recibido varios ejemplares en nuestra Administración.

Contiene los rezos completos, con salmos, lecciones, etc.

Véndese á 2 pesetas ejemplar.

REDONDO, RELOJERO.

Todos los relojes que expenden en esta acreditada casa, se reciben directamente de las mejores fábricas ó no de almacenistas, pudiéndolos dar un 25 por 100 más baratos que ninguna otra casa, sin elogiar su buen resultado por ser ya bastante conocido.

Tengo constantemente un crecido surtido en relojes de todos tamaños, clases y formas para bolsillo, pared y sobremesa desde el ínfimo precio de 10 pesetas en adelante. Repeticiones de horas y cuartos para bolsillo, baratísimos todas, están ya observados y se garantizan de 4 á 6 años. Cadenas americanas y doble superior desde 2 á 200 reales. No comprar sin ver los precios de la relojería de Redondo, 6, PLAZA DE SAN JUAN, 6.

Nota.—Sigue la constante y atendida garantía en las composturas que se hacen.

En la casa de la iglesia de San José, se venden dos cómodas recién concluidas, hechas á toda costa y una cama de acero de matrimonio nueva.

ALMACEN DE PIANOS ORGANOS É INSTRUMENTOS para orquestas de cuerda y bandas militares de ANTONIO COVARSI.—Soledad, 25, Badajoz.—Soledad, 25.

Especialidad en pianos españoles franceses garantizados.

Antonio Covarsi, agente internacional de aduanas.—Despachos de mercancías de Portugal.—Agentes de vapores para América.

Almacen de armas de caza de Antonio Covarsi, calle de la Soledad, 25.—Badajoz.

Pólvora de Manresa, Oviedo y Granada. Pólvora inglesa.—Escopetas españolas, inglesas y belgas con cañones "Choke-boreal",—Cuchillos de monte, hoja inglesa.—Rewolvers de varias clases y sistemas.—Escopetas de salon, de aire comprimido. Belgas é Inglesas.—Cartuchos de todos calibres y sistemas y efectos de caza.

SE VENDE DINAMITA.

PIADOSO NOVENARIO EN HONOR DE JESUS NAZARENO.

Las personas que deseen adquirirlo, pueden dirigirse al capellan de Religiosas Descalzas de esta ciudad, enviando treinta céntimos de peseta y se les remitirá franco de porte.

EDUARDO VAZQUEZ GOMEZ, AGRIMENSOR y perito-tasador de tierras.—Agente del

Banco Hipotecario de España, en las provincias de Badajoz y Cáceres.—Sepúlveda, 6, Badajoz.

Trabajos topográficos.—Mediciones, tasaciones y división de fincas rústicas.—Colonias agrícolas.—Levantamiento y copia de planos.—Trabajos catastrales.—Planos especiales de términos municipales.—Amillaramientos, deslindes, amojonamientos.—Cálculo y reducción ó equivalencia de superficies.—Practicase con aparatos especiales sin emplear cadenas, cintas, ni medida alguna longitudinal, con gran economía de tiempo, coste y resultados prácticos de verdadera exactitud.—Consultas referentes á la agrimensura y agronomía.

Noticias acerca de los prestamos hipotecarios sobre fincas rústicas y urbanas.—Gestion y realización de estas operaciones, adelantando los fondos necesarios para ello.—Instrucción de la forma en que se hacen y ventajas que proporcionan.—Fincas que se admiten como hipoteca, clase de estas y cuantía de los préstamos. Pago de los semestres y de las cantidades que se adelantan á cuenta del capital.—Reserva, actividad y economía.

ESCULTURA RELIGIOSA.

CASA ESPECIAL PARA PROVINCIAS.

Imágenes de talla, ó sean con ropages de madera.

Imágenes para vestir, sin vestido.

Imágenes vestidas, unas y otras de todos tamaños.

Precios, desde los más económicos hasta los más elevados.

Buen gusto y propiedad en la ejecución.

Equidad.—Esmero en los envíos.

Dirigir los pedidos á Jacinto Calsina é Hijo, calle del Consejo de Ciento, 319.—Barcelona.

A LOS SORDOS.

Tengo descubierto un remedio para curar fácilmente la sordera, y mandaré su descripción, gratis, á quien la pida.

Dirigirse al Doctor Nicholson, 4, Rue Dronat, Paris.

A LOS SORDOS.

EL LIBERALISMO ES PECADO.

Sexta edición, con el Decreto de la S. C. del índice aprobando sus doctrinas. Real y medio en rústica y tres reales en tela en la administración del AVISADOR.

LA CENTRAL.

OFICINA DE FARMACIA.

11, Calle del Pozo, 11.

En este nuevo establecimiento hay un surtido completo de medicamentos nacionales y extrajeros y prepara los especiales para remediar (previo el consejo Médico) las enfermedades más frecuentes en la localidad. Se practican análisis para conocer la riqueza de nuestros vinos y alcoholes, se descubre por medios sencillos la pureza de los alimentos de primera necesidad y se aprecia de una manera científica la riqueza de los minerales útiles y explotables.

El facultativo encargado de la dirección de estos trabajos de laboratorio, ofrece al público la más esquisita vigilancia en la recolección, elección, preparación y pureza de sus productos y una prudente economía en su expedición.

PETRÓLEO

Una caja con dos latas, para fuera de Badajoz, 74 reales.

En Badajoz, una lata, 49.]

ALMACEN DE FELIPE MESIA

STO. DOMINGO, 20, BADAJOZ.

CASA DE HUÉSPEDES DE ANTONIO MONTERREY

Granado, 5, pral.

Se admiten huéspedes desde 10 reales en adelante con esmerada y completa asistencia.

No quedará descontento de el aseo y condimentacion de los alimentos quien visite y honre esta casa.

RAMON GUERRA RINGEL.—Agente de las clases pasivas, Mesones 20 Badajoz.

UN LIBRO DE TEXTO.

Exámen crítico del curso de historia de España por Anselmo Arenas.

Dos tomos de 600 páginas al precio de una peseta cada uno, se vende en la Administración de EL AVISADOR, Comedias 13.

Badajoz.—Tip. LA INDUSTRIA, Aduana